

Die neue Wäscherei des Alters- und Pflegeheim Cristal in Biel ist bestens gerüstet

Hygiene – das Thema Nummer 1 in Wäschereien

Medizinische Betriebe sind gefordert und müssen geltende gesetzliche Anforderungen an Hygiene und Arbeitsschutz umsetzen: Ein immerwährender Prozess von Analysieren, Kontrollieren und Feinjustieren. Speziell in Wäschereien ist dieses Thema ein Dauerbrenner. Mit dem Schweizer Waschexperten sind sie jedoch punkto Hygiene top aufgestellt.

Für die Planung der neuen Wäscherei des Alters- und Pflegeheim Cristal in Biel war die Hygiene der wichtigste Schwerpunkt. Erschwerend kam das öffentliche Restaurant hinzu, das zum Heim dazu gehört. Die Ansprüche an die neue Wäscherei waren demzufolge hochgesteckt.

Das Alters- und Pflegeheim Cristal 1970 wurde erbaut und bietet bis zu 72 Personen ein Zuhause. Von 2013 bis 2017 wurden das Gebäude und die Inhouse-Wäscherei komplett umgebaut und im Sommer 2018 neu eröffnet. Seither verfügt das Alterszentrum über ein öffentliches Restaurant im Erdgeschoss mit 50 Sitzplätzen.

Die zukünftige Wäscherei sollte ein effizientes Reinigen und ein ergonomisches Arbeiten mit Maschinen, Rollmaterial, Tischen und Geräten

ermöglichen. In der Inhouse-Wäscherei des Altersheims Cristal werden wöchentlich 1500 Kilogramm Wäsche von Bewohnenden, Betriebswäsche, Flachwäsche und Wäsche des Restaurants bearbeitet. Eine saubere Trennung von Schmutz- und Saubersonen war dafür essenziell und auch kurze Wäsche-Transportwege sollten gewährleistet sein.

Von der Planung bis zur Installation

Schulthess übernahm Bestandsaufnahme, Projektplanung, Lieferung und Montage sowie Inbetriebnahme. Das Projekt stellte den Schweizer Waschexperten dabei vor einige Herausforderungen: Die Waschmaschinen und Wäschetrockner mussten in einen bestehenden Grundriss platziert und dabei gleichzeitig die

Lärmbelastung minimiert werden. Damit alles reibungslos vonstattengehen konnte, organisierte Schulthess einen Umzug der Maschinen in ein Provisorium während der Bauarbeiten und installierte sie erst anschliessend in der neuen Wäscherei. Eine weitere Schwierigkeit stellten die Umsetzung eines effizienten Wäschekreislaufs sowie die möglichst kurzen Wege zu den Liften dar.

Herausforderungen erfolgreich gemeistert

All dies meisterte Schulthess effizient und professionell, was Mira Rosic, die Bereichsleiterin Hauswirtschaft des Altersheims Cristal, zufrieden bestätigt: «Die Trennung von Schmutz- und Saubersonen wurde gut umgesetzt, der





Die neuen Flow-Flüssigwaschmittel für perfekte Waschergebnisse mit hohem Schutz.

Wäschekreislauf ist effizient, und ergonomisches Arbeiten ist gut möglich.» Auch die Reinigung der Lingerie sei effizient und die Schulung der Maschinen und Geräte professionell organisiert gewesen.

Für die Sicherheit in Wäschereibetrieben

Für die Hygieneverantwortlichen von Wäschereibetrieben hat Schulthess mit aufwändigen Laboruntersuchungen die Temperaturregelung ihrer Waschmaschinen weiterentwickelt. Die dabei gewonnenen Erkenntnisse wurden von den Softwareentwicklern und Verfahrenstechnikern bei der Entwicklung der neuen Desinfektionsprogramme berücksichtigt und umgesetzt. Darüber hinaus gibt die neue Temperaturregelung auch Sicherheit bei den individuell programmierbaren kundenspezifischen Programmen. Dank der bewährten Zusammenarbeit mit Waschmittellieferanten und Forschungsinstituten hat sich Schulthess inzwischen als führender Experte und Leader in der Herstellung professioneller Desinfektionsprogramme etabliert.

Mit den Desinfektionsprogrammen gewährleistet Schulthess als führender Hersteller im Bereich Textildesinfektion hygienisch saubere und keimfreie Wäsche. Eine neue Temperaturregelung gibt Sicherheit bei der individuellen Programmierung.

Sachgerechte Desinfektion

Waschsensible Textilien wie Oberbekleidung oder Kleidung aus Wolle können bereits ab einer Behandlungstemperatur von 40° C und einer Einwirkdauer von nur 20 Minuten in Kombina-

tion mit Waschmitteln von Flow desinfizierend gewaschen werden. Schulthess-Desinfektionsprogramme eignen sich für Anwendungen in Kliniken und Spitälern. Sämtliche Waschmaschinen der Typen Spirit topLine, proLine und Spirit industrial wmi sind mit Desinfektionsprogrammen ausgerüstet. Mit der disinfect-Taste unserer topLine- und proLine-Waschmaschinen wählen die Kunden das Desinfektionsprogramm so einfach wie noch nie.

The Game Changer: Waschrekorde und Hygienegarantie

Die proLine-Maschinen von Schulthess werden «The Game Changer» genannt: Denn sie laufen und laufen und laufen – ohne Probleme. Mit den momentan schnellsten Waschprogrammen bewältigen sie jedes Jahr bis zu 500 Wäschechargen mehr und sparen pro Waschgang mehr als 10% Strom. Somit werden Kosten gesenkt und die Umwelt wird geschont. Die mit dem Red Dot Design Award ausgezeichneten Maschinen waschen dank der perfekt abgestimmten Programme jetzt schneller und sparsamer als

Schulthess – Schweizer Qualität pur

Schulthess ist seit 1845 die führende Schweizer Unternehmensgruppe in der Waschtechnik und steht für Innovation in der Wäschepflege. Als Pionier geht Schulthess neue Wege mit dem Ziel, das Leben im Alltag zu vereinfachen.

Das Schweizer Traditionsunternehmen entwickelt und produziert hochwertige Maschinen, Anlagen und Systemlösungen für private, gewerbliche und industrielle Kundschaft. Der nationale und internationale Verkauf wird durch professionelle Serviceleistungen ergänzt. Schulthess-Geräte heben sich durch hohe Funktionalität, Leistung und Langlebigkeit ab und stehen für Schweizer Premiumqualität.

jemals zuvor und besitzen alle Desinfektionsprogramme, um die Hygiene der Wäsche zu garantieren. Natürlich sind die hochwertigen Industriegeräte für Profis gewohnt robust und dadurch äusserst langlebig – typische Schweizer Qualität eben.

One-stop-Shop – alles für die Wäscherei von A bis Z

Schulthess bietet Inhouse-Wäschereien das ganze Sortiment an Zubehör für den Kreislauf von der verschmutzten bis hin zur hygienisch sauberen Wäsche an. Dabei gibt es praktischerweise einen Ansprechpartner und somit kommt alles aus einer Hand. Mithilfe des hauseigenen Tools wash-Q-lator können vom Strom bis hin zu den Lohnkosten alle Faktoren mit einberechnet und auch der Preis pro gewaschenes Kilo Wäsche kalkuliert werden. Das Sparpotenzial mit dem One-stop-Shop ist beträchtlich.

Weitere Informationen

www.schulthess.ch

Die Ansprüche an die neue Wäscherei des Alters- und Pflegeheim Cristal waren hochgesteckt.

